

平成21年4月28日付けの

住宅新報に 私共が紹介されました

# 顧客の心をつかむ 会計事務所の“元気”

ジョンは、「中小企業を元気にする」。自分たちが元気になれば相手を元気にすることはできない」という思いから、日々のあいさつを励行している。

・あいさつといえば、下の人間から上司に率先して行きべきもの、と認識しがちだが、「相手を元気にすること」が本来の目的であるため、上司から部下に積極的に声をかける方が理にかなっている。部下があいさつに来ない、とヤキモキする

う。 「社員一人ひとりの表情をこの目で確かめ、そのことによっていろいろなアドバイスを送ることができる」。また「所長室などを設けないことによるコストカットの効果も大きい」という。あいさつの励行は、当然のことながら社員の間だけではない。事務所への訪問者に対しては全員が一斉に立ち上がり、「いらっしゃいませ」と大きな声で挨拶する。「最初はびくつきする」。作業中の仕事をりする(笑)。よつだが、慣れた人は「じっかりしていいませ」と褒めてくる。「元気だ」と褒めてくださる。「作業中の仕事をストップしても、あいさつすべき人に対してあいさつする」。あいさつは仕事の「本気のジャンケン」とハッピーボディ操だ。

「本気のジャンケン」は、社員が2人1組になりその名の通り勝った方は本気で喜び、負けたら本気で悔がる取り組み。「樂しみながら、どんなことにも真剣になれる姿勢を作り出すこと」を目的としたものだ。また、相手の手を握り合ってお互いを褒め合って一体操も2人1組で行う。「褒める・褒められる」というねじりたりする「ハッピーボディ操」も2人1組で行う。この3分間スピーチや指名された社員による朝礼の講評といった特徴的なものもあるが、なかでもユニークな内容が「本気のジャンケン」とハッピーボディ操だ。

巾を手に持ち、20分ほどの時間がある。また火・水時間である。業績も着実にアップ

「会議のための会議をしている」という揶揄(やゆ)がある。すうに、あいさつ自体が仕事になつていては元も子もない。「我々が売っているのは商品とサービス。商品がしっかりしていれば、サービスが充実して、いつも仕方がない」

同社にはクラインアント向けに「月次決算報告書」「経営計画策定」といった商品がある。それがしっかりととしたものだからこそ、担当社員のサービスが生きている。

ヤル気みなぎる社員の説明、表面的な数字の羅列の裏にある様々な人間模様を読み取り、提案できる能生み出されてくる」のサービスにより、商品力との掛け算で効果が上がる。「業績は着実にアップしておけば算は2億円の経常利益計上した」という。今年度入ってから約4ヶ月間で前年の同じ時期を大幅に回る80件ほどの新規顧客が、クチコミで広がった。トップが「本気」か

同社と一般的な他の会社と比べてみて、大きさとして浮かんでくる。カードが「自発的かどうか」なるが、同社では、社員強制ではなく自発的に組める理由の一つだ。

うだから」と自分でほいけないという。「自分から変わらう、変えてやろうといふ意識を持つことが大切。同じ考え方を持つ人を1人、2人、3人に増やしたいところ、いう真剣な努力は、いつか報われるもの」

古田士公認会計士事務所

士所長  
社員同士  
あいさつ  
法だ。

**全員が理念を共有、自発的に行動**

当然も朝の同じ方

毎朝、所長が  
社員を出迎え

「所長、おはようございます!」「はい、○さんおはようございます。今日はどうぞ」といいます。今日も朝から多くの会社で聞かれる翻訳のこの言葉だが、古田士公認会計士・税理士事務所が他と違うところは、「相手の手を握り合いながらこの言葉を交わす」ことだ。「あいさつの一番の目的は、相手を元気にするこ

「あいさつや清掃の奨励活動は、多くの会社で見られるものだ。ただ、それを「強制」と受け取らず、積極的に自らを高める手段として社員が実践している会社となると、そぞろ多いものではない。東京都江戸川区に本社を置く吉田土建（一社）公認会計士・税理士事務所では、120人の全社員があいさつや清掃の大切さをしつかりと理解したうえで、「あいさつは仕事に優先する！」というスローガンのもと日々の業務に取り組んでいる。中小企業をクライアントに持つ、税理士業務、経営コンサルを手掛ける同社。「クライアントに、感謝と元気を与えるために実践しているだけのこと」（古田土建社長）。その考え方には、住宅を紹介する不動産業にも通じているようだ。

「職場とは  
人間性を高める場  
古田一所長は、「職場  
は人間性を高める場所」と  
言う。だからこそ、あ  
さつや清掃には徹底した  
だわりを持つている。あ  
さつをしつかりとし、進  
で清掃することで「思  
う」「豪傑」と「心穎い」と  
は無いことしそうな  
うでいる。

「、会社のトップが本  
真剣に取り組んでいるを  
うかだ」と古田市所長は  
す。

日の朝礼で行っている「ハッピーラン㊺」と「本気のジャンケン㊻」。年も真剣に取り組み、自分に「元気を注入する活動を全員が楽しみながら実践している

・木の邊に3回は朝礼の20分間、最寄りの東西西駅前の清掃活動を

前回  
取り組みを行っているところに最大の特徴があることを  
「そのための秘訣はたゞ

1

